

## RUSIA ROBUSTECE SUS POSICIONES EN AMÉRICA LATINA

*Ilyá Jarlámov*

30/06/2012

Tomada de  **LA VOZ DE RUSIA**<sup>1</sup>



Foto: RIA Novosti

### **Rusia continúa ampliando la cooperación militar y técnica con Venezuela.**

La corporación estatal "Tecnologías de Rusia" anunció que, en el país está siendo creado un centro regional mayúsculo para el servicio técnico de helicópteros rusos.

El centro estará dotado de equipos modernos, de tecnologías de avanzada y ya dentro de dos a tres años estará funcionando a plenitud.

Este año se planea echar a andar la primera línea del centro de reparaciones que se ocupará del servicio de helicópteros, registrados directamente en Venezuela. Sin embargo, en los planes "Tecnologías de Rusia" está el

<sup>1</sup> [http://spanish.ruvr.ru/2012\\_06\\_30/rusia-venezuela-armamento/](http://spanish.ruvr.ru/2012_06_30/rusia-venezuela-armamento/)

incremento de su potencial productivo, lo que servirá para garantizar el ciclo completo de helicópteros de producción rusa en la región latinoamericana.

Igor Korotchenko, presidente del Consejo público adjunto al Ministerio de Defensa de Rusia destacaba que, Venezuela no ha sido elegida por casualidad como sede del nuevo centro técnico.

*—América Latina ha importado numerosos helicópteros rusos. Venezuela fue elegida como el mayor comprador de material ruso de defensa. Esto conviene a Rusia porque, al disponer de un centro de manutención fiable serán disminuidos los gastos de tiempo en el restablecimiento de la capacidad de vuelo de los helicópteros. Rusia se presenta de esa manera como un exportador fiable. Ello contribuirá al incremento de la tasa de suministros de helicópteros rusos en el mercado local. La política de creación de centros de servicio técnico y de depósitos está enmarcada en los esfuerzos normales de la promoción de mercado de cualquier gran consorcio. Esta medida es siempre ganadora.*

No está descartado que diste de gustar a todos la creación de estos centros de atención técnica en América Latina. Sabido es que, algunos políticos occidentales acusaban no hace mucho a Rusia de proveer a Siria de helicópteros de combate. Y esta nueva información puede ser tergiversada, tomando en cuenta sobre todo que, hace tiempo que las autoridades venezolanas no son de las simpatías en Occidente. Más aún que, se han planteado ya, reiteradamente, temores con respecto al robustecimiento de la cooperación tecnomilitar ruso-venezolana. Sin embargo, en respuesta, la Cancillería de Rusia no se cansa de subrayar que, la colaboración de Moscú y de Caracas en la esfera de la defensa se realiza en estricta conformidad con todas las normas internacionales.

El experto Víctor Baranetz considera que la creación de un centro de atención técnica habla de que Rusia tiene el propósito de hacerse fuerte en el mercado regional:

*—La exportación rusa de armamentos es un tanto dispareja. Algunos mercados los tiene ya copados, en otros está en consulta de precios, y terceros ha perdido. Pero en algunos se empeña en ampliar sus exportaciones. Por ejemplo, las exportaciones a Venezuela se ubican entre los nuevos mercados. Es mas, ello comprende no solo motivos puramente económicos, sino en cierta medida, políticos. Porque entre Rusia y Venezuela existen buenas relaciones. Y Venezuela mismo ha buscado y apostado al mercado ruso de armamentos. Rusia contribuye a ello. Así, hace algunos años fue asignado a Caracas un crédito por dos mil millones de dólares para la compra de armamentos. En total, la capacidad del mercado venezolano alcanza ya los cinco mil millones.*

El ingreso anual de Rusia por concepto de venta de armamentos es de unos diez mil millones de dólares. De manera que, teóricamente, Venezuela podría asegurar la mitad de los ingresos de exportaciones a Rusia por la venta de aviones, tanques modernos y de otro tipo de armamentos requeridos en el país. Naturalmente que, con un adinámica positiva van a ser necesarios centros multifuncionales de atención técnica, el primero de los que está siendo creado actualmente.

Valga destacar que, la ampliación de la cooperación militar y técnica conviene también a Caracas. El presidente Hugo Chávez, durante una visita reciente a Moscú declaró que, su país se encuentra en una situación en que, EEUU y sus aliados de la OTAN implantaron en los hechos un embargo a los suministros de repuestos para el material de guerra comprado antes por Caracas. Por ejemplo, de los aviones F-16. Además, la política de precios de Rusia es mucho menos implacable que la de sus competidores occidentales. De suerte que la importación y manutención del material de defensa ruso aseguran, en buena medida, la capacidad defensiva de Venezuela y sirve para destinar los recursos ahorrados en proyectos civiles.